平成 28 年 第 12 回教育委員会 会議録

場 所 野々市市役所 3階 教育委員会室

行事報告 10月行事報告及び行事予定 11月行事予定

議 第 17 号 平成 28 年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考 (9月定例 会選考分以降) について

報 告 1 中学校各種大会結果について(学校教育課)

- 2 深圳小学教育交流について(")
- 3 平成28年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について(生涯学 習課)
- 4 第35回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について (スポーツ振興室)

その他

出席委員

教育長堂坂雅光教育長職務代理者松野勝夫委員荻野直子リ中野惠美子ル松本哲幸リ宮川美保子

出席した事務局職員

小川 幸人 教育総務課長 学校教育課長 松田 英樹 文化課長 吉田 淳 生涯学習課長 横山 貴広 スポーツ振興室長 清水 実 教育総務課課長補佐 塩田 健 学校教育課課長補佐 若狭 朋幸 教育総務課庶務係 盛本 圭一

議事

開会 (午後2時)

堂坂教育長 第12回の教育委員会を始めるにあたりまして、ご挨拶も兼ねて申しますと

早くももう一か月が経ったのだなというのが正直なところです。10 月は教育委員会にとって、いろいろな行事がありました。事務局の皆さん、それぞれ実務的なところを担当していただきありがとうございました。ひとつひとつその目的どおりに行うということが現状維持であったとしても、それはそれで工夫、あるいは、いろいろな試みを含めて行っておられるものと思っております。現状維持をするということ自体がやはり大変なことなので、そのことに、まず感謝を申し上げながら、これからもいろいろな工夫を取り入れて、事業を進めていただきたいと思っております。11 月に入りますと市と教育委員会の表彰式もあります。いろいろな行事がありますけれども、引き続きよろしくお願いいたします。それでは、本日の教育委員会の議事録の署名を、中野委員さんと松本委員さんにお願いをいたします。まずお手元の資料にあります行事報告から順に進めていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

堂坂教育長 「10月行事報告」説明。

何か行事報告でご質問がありましたらお願いいたします。特になければ行事報告は以上で終わりまして、次に11月の行事予定について説明をお願いします。

小川 課長 「11月行事予定」説明。

堂坂教育長 行事予定についての説明がありましたが、何かご質問がありましたらお願いいたします。

松野 委員 16 日の野々市中学校市指定公開研究発表会は教育長さんだけでよろしいで すか。

若狭課長補佐 これは市の指定になりますので、教育委員の皆様も是非ともお越しいただ きたいと思います。よろしくお願いいたします。

堂坂教育長 ご都合のつく方、16 日 2 時から発表会にご参加をお願いいたします。他にありますか。22 日の市町村教育委員会研究協議会は、もう委員さんはどちらの分散会になるか決まりましたか。

小川 課長 希望は出しておるのですが、まだどの分散会になるという連絡はきておりませんので、本部の方から届きましたらお知らせいたします。

堂坂教育長 それでは届き次第ご連絡お願いします。

22 日は職員に送迎していただけるのですか。

小川 課長 21日、22日とも送迎の予定は入れてあります。

堂坂教育長 送迎に職員の方は何人おられますか。

小川 課長 1人の予定です。

堂坂教育長 1台で行くということですね。

小川 課長 最初から分かれて行った方がいいのか、まとまって、その日の受付をしないといけないのか、今のところ分からないので、決まってからということでお願いします。

堂坂教育長 他に何かありますか。ないようでしたら行事予定は資料の表のとおりということでご理解をお願いします。次に議案についてお諮りをいたします。 議案第 17 号「平成 28 年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考(9月定例会選考分以降)について」お願いします。

小川 課長 議案第 17 号「平成 28 年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考 (9月定 例会選考分以降) について」説明

堂坂教育長 県の大会で新記録を樹立したということが、教育委員会表彰に該当する。 そのようなことですか。

清水 室長 そうです。

堂坂教育長 それでは今の説明で表彰の候補者としてよろしいでしょうか。 ≪ 承認 ≫

堂坂教育長 それでは議案第17号は提案のとおりということにいたします。 次に報告事項が1から4までありますので、順次、報告をお願いします。 まず1番目の「中学校各種大会結果について」お願いします。

松田 課長 「中学校各種大会結果について」説明

堂坂教育長 ありがとうございました。ただいまの新人体育大会の報告について何かご 質問ありましたらお願いします。見ていると野々市中と布水中は、わりと バランスがとれている感じですね。

松野 委員 お互い頑張っていますね。

堂坂教育長 お互い良い結果を残せていますね。特によろしいですか。では報告1は以上で終わります。次に「深圳小学教育交流について」説明をお願いします。

松田 課長 「深圳小学教育交流について」説明

堂坂教育長 今ほど説明ありましたが、何かご質問等ありませんか。市長と深圳の行政 機関との懇談等はまだ予定はされていませんか。

松田 課長 返事が返ってきたとは聞いておりません。要請はしております。

堂坂教育長 わかりました。報告2については特にありませんか。それでは報告2については以上で終わります。次に報告3「平成28年度ののいち子ども読書の日事業報告について」お願いします。

横山 課長 「平成28年度ののいち子ども読書の日事業報告について」説明

堂坂教育長 今ほど報告がありましたが、何かご質問等がありましたらお願いします。 市立図書館の取り組みがいくつかありますが、そのうちのお話会リレーな どで、参加者からアンケートで感想やそういうものをとっていますか。そ れからもう1つ、図書館ボランティア企画による催し、これも同じように どんな事業評価をされているのかを探る方法としてアンケート等をとって いますか。

横山 課長 評判が良かったというふうには聞いておりますが、アンケートについては、 また確認いたしまして、今後またご報告させていただきます。

堂坂教育長 はい。他にありますか。取り組みとしては昨年度よりも充実しているよう な内容ですか。

横山 課長 はい。ご協力いただいております施設もかなり増えてきておりますし、参加いただくボランティアの方々もかなり熱心にしていただいております。 来年は、今の図書館でこの事業ができると思うのですが、平成30年からは、新しい図書館でということになりますので、すごく大きく広い新しい施設になりますので、ますます発展させていって欲しいなと思っております。

堂坂教育長 その他特にございませんか。ないようでしたら、報告3については以上で終わります。次に4番目「第35回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明をお願いします。

清水 室長 「第35回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明

堂坂教育長 じょんからの里マラソン大会の報告がありましたが、ご質問等がありましたらお願いします。

中野 委員 ひとつよろしいですか。例年11月に開催している市町村対抗のふるさと駅 伝について、昨年は、金沢マラソンの影響でなかったのかと思っていたのですが、今回も予定に入っていませんが、あの大会はなくなったのですか。 いつも中学生の女子が最初にスタートを切って、それをいつも楽しみにしていたのですが。

清水 室長 はい。なくなりました。

中野 委員 そういう説明といいますか、お聞きした記憶がなかったものですから。い つも皆さん寒い中頑張って走っておられて、特に中学生はスタートを切っ てドキドキしていて良かったと思っていたのですが。事業者の都合でなく なったのかもしれませんね。わかりました。

堂坂教育長 他にありますか。

松野 委員 毎年これほど、申込みと実際に出られる方は 100 人ほど違ってくるのですか。

清水 室長 例年1割ほどは欠席されるのですが、今年は、体調が悪いなどのほかに、

小中学生で別の大会で勝ち進んだために出られなくなったということがあったと聞いております。

堂坂教育長 本当ですね。小中学生の部が、非常に申し込み数より落ちていますね。

中野 委員 寒かったり暑かったりしましたし、風邪をひきやすかったのかもしれませんね。

堂坂教育長 報告4については以上でよろしいですか。それでは報告4については以上 で終了といたします。その他、事務局の方から何かありましたらお願いし ます。特にありませんか。委員の皆さんからありますか。

松本 委員 不登校のことについてですが、状況はどうなりましたか。いただいた資料 は読みましたが、昨年も、二学期開始時の増加について、早期に対応しな いといけないと書いてありましたが、今年は増えた子に対して特別何かを しているとか、何か手当てをしているかどうか状況を教えていただけます か。

松田 課長 4月は昨年に比べて少し多い人数からのスタートでしたが、その後については教育センター、学校の方でも担当者中心に急激な増加を食い止めてきた結果、現在のところは昨年を下回る数で推移をしています。5月の連休明けや、二学期の開始時、このあたりにぐんと増えてしまう傾向があります。今年についても9月時点の数については中学校の方で若干増えておりますので、対応については全体的にはこれまでどおりの対応で進めておりますが、個々に、その子に応じた原因の部分は非常に多様ですので、そこについては積極的に教育センターの指導員、相談員も入りながらそれぞれの状況に応じた形で進めております。

松本 委員 この前、NHKですが、引きこもりが全国的に長期化しているという傾向 が非常に大きくなっているというニュースを見ました。どういう対策をと れば良いのか、非常に難しい問題だと思います。進級していく中、担任が 変わっていく中、長期化していることに、どういう対応を継続的に保護者 に対してしていくのかが大変重要なポイントになるのではないかと思いま す。

松田 課長 本日の午前中に校長会議がございましたが、その中で指導した中のひとつ に長期化している子どもに対してはふれあい相談、ふれあい教室を進めて 欲しいということで担当の方から校長先生方に指導をいたしました。

堂坂教育長 ふれあい相談の場所はどこですか。

松田 課長 教育センターです。

若狭課長補佐 昨年度の末に不登校に対しての対応ということで、国立教育施策研究所が 平成24年くらいに自治体としてどう取り組むべきかという資料を出してお ります。それをもとにして不登校の経験ありなしを群に分け、特に不登校 経験ありという子に対しては2日間休んだらすぐにアプローチをかけます。それが昨年度と今年の大きな違いです。特に中1ギャップということで中学校1年生については、小学校6年生、5年生、4年生、それをデータ化して中学校に送って対応しています。そのひとつの結果として1学期期間増加は防げたとまず考えております。それに係わって、各子ども個別に支援シートを作っておりまして、それについて1か月ごとで今月はどうだったか、次の月はどういうような対応をしていこうか、ではそれで状況がどのように変化したか、そういうようなものを今学校で作っていただいて、年間4回教育センターの方でも集約して状況を見ていくと、その状況を見ることによってセンターもより学校に入りやすくなっています。いわゆる次年度へのつながり、そのシートをもってつないでいくというような形、それが昨年度から今年度大きく変えた部分になります。

松本 委員 ありがとうございます。

堂坂教育長 野々市市の不登校はなかなか減らないというのはこれまでもずっとあった のですが、今年は昨年に比べたら4月当初の数がぐんと増えているという ことはないということでよろしいですか。

若狭課長補佐 4月当初は昨年度に比べたら多かったです。ただそこからの増加が1学期期間はほぼ0の状況で新規のものは新たに生まれなかったということです。 今ほど松田課長からあったように二学期に入って中学校の方で少し増えたという数値は出ております。

若狭課長補佐 9月については解消4件という報告がございます。

堂坂教育長 よろしいですか。

松本 委員 やはり長期化するのですよ。それでも諦めないで接触をずっと続けている と何が幸いするのか分かりません。高校生になって不登校が解消したよう な経験もありますし、学校生活の中で解決できなくても社会に戻れること もあります。これからも、何とか良い方法を探してみたいと思っておりま

堂坂教育長 また不登校が少し取り組みによって変化が出てきたのであれば、またご報告をお願いします。

若狭課長補佐 承知しました。

堂坂教育長 その他何かありますか。ないようであればその他事項については以上とい たしまして、次々回の日程を決めたいと思います。

≪ 日程調整 ≫

それでは、12月22日の14時からということでよろしいですか。そして、 その日に市長と総合教育会議を開きたいと思いまして、市長にはその日空 けていただいております。昨年も 12 月に行っていることもありますので、その日のうちに総合教育会議を行いたいと思いますがよろしいですか。総合教育会議の時間は、市長の時間を調整したうえでご連絡するということにしたいと思いますのでよろしくお願いします。それでは第 12 回の教育委員会は以上で終了いたします。ご苦労様でした。ありがとうございました。

閉会 (午後2時51分)